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药品安全紧箍咒严防八类违规行为

证券时报记者 尹振茂

八类行为将于

10

月

1

日起被纳入

药品安全 “黑名单”， 并对相关生产经

营者实施禁入， 凡登上医疗器械 “黑名

单” 的企业和个人将被十年禁入。

国家食品药品监督管理局昨日发布

的 《药品安全 “黑名单” 管理规定 （试

行）》 中明确列出了八类纳入药品安全

“黑名单” 的行为， 包括生产销售假药、

劣药被撤销药品批准证明文件或者被吊

销 《药品生产许可证》 等相关证件； 违

法生产医疗器械产品； 申请相关行政许

可过程中隐瞒有关情况、 提供虚假材

料； 提供虚假文件资料或采取欺骗、 贿

赂等不正当手段获取批文； 查处过程中

伪造或者故意破坏现场， 逃避监督检

查； 因药品、 医疗器械违法犯罪行为受

到刑事处罚； 发生重大质量安全事件或

故意违法行为； 此外， 生产销售假药、

劣药情节严重、 受到十年内不得从事药

品生产、 经营活动处罚的责任人员也将

被列入 “黑名单”。

而在公布药品安全 “黑名单” 时，

对相关生产经营者还将按照行政处罚决

定， 公布禁止其从事相关活动的期限。

其中， 对 “医疗器械方面黑名单的责任

人员” 行为的禁入期限最长， 相关药品

生产经营者十年内不得受聘从事药品生

产、 经营活动。

在公布期限届满之后， 省级以上食

品药品监管部门在其政务网站主页的醒

目位置设置的 “药品安全 ‘黑名单’ 专

栏” 中的信息还将转入 “药品安全 ‘黑

名单’ 数据库”， 供社会查询。

该 《规定》 还要求， 监管部门在办

理药品、 医疗器械相关行政许可事项

时， 应当对照 “药品安全 ‘黑名单’ 专

栏” 中的信息进行审查。 对 “黑名单”

中公布的违法生产经营者， 监管部门将

记入监管档案， 并采取增加检查和抽验

频次、 责令定期报告质量管理情况等措

施， 实施重点监管。 监管人员违反该规

定， 滥用职权、 徇私舞弊、 玩忽职守

的， 由监察机关或者任免机关依法对其

主要负责人、 直接负责的主管人员和其

他直接责任人员给予处分。

中船协反对货主自建船队惹争议

上海国际航运专家刘巽良认为，货主船队有存在空间，运力协调应交给市场

证券时报记者 江成

日前， 中船协致货主船的一封函

件， 在航运界一石激起千层浪。 而在

航运市场运力严重过剩的现状下， 也

直接再度引发了关于 “是否应该建立

货主船队” 的争议。

上周末， 记者就该问题采访了上

海国际航运研究中心专家委员会委

员、 航运经纪人俱乐部秘书长刘巽

良。 刘巽良认为， 货主船队前景如

何， 要从市场细分、 专业分工角度判

定， 不应一概而论限制货主船公司的

发展。 如此强制规定， 或将导致中资

船籍加剧外移。

存亡不应一概而论

日前， 中船协致函货主投资设立

的航企， 呼吁其落实交通部 《关于进

一步规范货主投资国内航运业的公

告》。 中船协认为， “航运市场运力

严重过剩， 货主成立的航运企业增加

运力， 对公平竞争、 资源合理配置、

航行安全等造成负面影响”。

面对 “是否应该建立货主船队”

的争议， 刘巽良认为货主船 “存亡”

不应一概而论， 有些货主船如特种

船、 原油船等都在航运市场起到了重

要的作用。

据了解， 货主船主要集中在不定

期船 （俗称干散货船） 市场。 在定期

班轮市场 （集运市场） 上， 由于寡头

垄断特征， 定价权掌握在少数船东手

里， 所以这个市场上鲜有货主自建船

队。 即使有， 也仅限于近洋短途航线。

通过回顾石油公司、 中粮集团、

五矿集团等货主船公司的发展消亡

史， 刘巽良向记者分析了货主船在干

散货船市场上经营干散货船或油轮不

成功的原因。

他认为， 首先， 独立船东 （非

货主船） 的成本明显比货主船舶低。

例如， 干散货船市场上， 货物单向

性造成货主船舶有一程空放， 运货

至目的地后便掉头回指定港； 但非

货主船则可以在经纪人撮合下挑选

最近装货港再次装载货物。 “再大

的船东， 只要船舶位置不合适， 照

样不是小船东的对手。” 另外， 非货

主船服务质量一般比货主船好， 后

者往往自比为 “皇帝女儿”， 危机意识

不强。

货主船有存在空间

刘巽良认为， “典型” 的干散货

船船市场是以干散货船、 油轮及散装

液货船为主， 市场结构接近完全竞

争， 船东和租船公司根据预期调整运

力； 但还有 “非典型” 的干散货船市

场， 如特种船以及特定航线的铁矿石

和原油船， 其市场特征与 “典型” 市

场不同。

以铁矿石为例， 由于澳洲两拓和巴

西淡水河谷控制了全球

70%

以上铁矿

砂资源， 专用船需求方只此几家， 运输

市场接近寡头， 加之铁矿石比重大， 所

以出现淡水河谷这种超大运矿船也就不

足为奇。

刘巽良向记者表示， 国内 “非典

型” 干散货船市场上也有运作良好的货

主船队。 如振华港机船队承担着港机出

口任务， 中交集团的挖泥船保障了各

作业海区的调动， 目前该集团已在组

建半潜式特种运输船队。 此外国电、

申能、 浙能等电厂为了稳定电煤供应，

都建立了运煤船队。 “这些市场上，

非货主船不能再抱着增减运力就能适

应波动的想法。”

中资船籍或将加剧外移

记者了解到， 目前除了对是否应该

建立货主船队的争议外， 业内对相关部

门关于 “同一货主企业原则上仅允许合

资设立一家由航运企业控股的航运公

司， 并由中船协协调对其运力规模进行

合理控制” 的规定提出质疑。 刘巽良对

此认为， 运力协调应交由市场， 人为控

制不可取。

“‘合理控制’ 的措辞给人为操作留

下了空间。” 刘巽良举例称， 一家货主

船公司已经被批准为航运公司， 还能控

股另一家货主船公司吗？ 如可以， 那么

货主单位还是能发展船队； 如果不可

以， 规则也没有明示。

刘巽良说， 上述规定会迫使从事外

贸业务的货主选择海外地注册船舶和船

公司。 “三十年前由此产生了中外运，

三十年间催生了千万吨运力的中资外籍

船队， 再这样下去， 中资船籍还会加剧

外移。”

华信石油入主

华星化工将迎发展机遇

证券时报记者 王非

华星化工 （

002018

） 今日公布董

事会公告， 公司将于

9

月

3

日召开股

东大会审议 《

2012

年非公开发行股

票预案》。 根据预案， 华星化工拟向

华信石油发行不超

4.52

亿股， 募集

资金不超

19.72

亿元， 发行完成后华

信石油将成为华星化工的控股股东。

在华星化工

7

月

20

日发布的增

发预案中， 年产

30

万吨

/

年的离子膜

烧碱工程募投项目一度招来舆论质

疑： 环保能不能过关， 产能是不是过

剩， 项目审批有没有障碍？

针对该氯碱项目已经产能过剩的

质疑， 近日， 华星化工技术与研发部

门一位负责人接受证券时报记者采访

时表示， 该项目早在

3

年前就已经获

批， 由于资金等问题， 项目启动时

间延缓。 而从去年

6

月起， 国家发

改委将不再新上氯碱项目， 这也从

政策门槛上控制了行业产能过剩的

可能。 另外， 国内有将近一半的烧碱

项目属于隔膜法工艺， 相对于离子膜

工艺， 存在产品质量低、 耗能高、 成

本高等问题， 因此， 真正面临行业产

能过剩的压力的主要是采用此类工艺

的厂家。 上述负责人告诉记者， 该项

目拥有技术、 地域、 产业链、 政策等

方面优势。 烧碱项目达产后， 每年预

计实现营业收入

10.02

亿元， 净利润

1

亿元。

该负责人透露， 烧碱作为重要的基

本化工原料， 近年来保持着良好的发展

势头。 此次募投项目之一的年产

30

万

吨

/

年离子膜烧碱工程项目， 具有产品

质量高、 能耗低、 生产成本低、 基本无

污染等特点； 同时离子膜法制碱技术具

有国际先进水平， 被国家确定为化工重

点发展的七大工程之一。 项目建成后，

将与公司的三氯化磷和草甘膦业务三者

相辅相成， 为下游产品提供更大的利润

空间和更强的市场竞争力。

此外， 记者还从公司了解到， 本

次另一募投项目 “年年富” 配送中心

建设项目建成后， 公司将进一步拓展

农资连锁经营网络， 做大做强农资连

锁经营。 预计到

2016

年， 公司终端销

售网点由

1200

家增加至

2800

家， 快

速占领终端市场， 同时以安徽省内

22

个物流配送点为依托， 进一步深耕合

肥、 阜阳、 江西南昌等市场， 在这些

地区新建大型配送中心， 形成集大型

销售、 农资仓储、 物流配送等功能于

一体的物流配送网络。 公告显示， 项

目达产后， 每年新增营业收入

6.66

亿

元， 净利润

5053.67

万元。

市场人士认为， 本次发行将为华星

化工引入长期战略投资者， 公司将依托

华信石油强大的资源平台和资金实力，

延伸上游产业并以此强化自身的核心竞

争力。 同时， 华信石油利用自身强大的

商贸资源和资金实力， 加快产业整合步

伐， 不断做强做大上市公司经营实力。

重阳投资晋升青啤第八大流通股股东

证券时报记者 文泰

换帅之后的青岛啤酒 （

600600

）

今日公布了

2012

年度半年报。 记者

对比发现， 一季报披露时尚未进入青

岛啤酒前十大流通股股东名单的上海

重阳投资有限公司， 在半年报披露

时， 持股量已达

903

万股， 成为第八

大流通股股东。

青岛啤酒表示， 上半年虽然面对

国内啤酒市场增长放缓、 成本上涨等

不利因素， 但公司继续坚持充分发挥

青岛啤酒的品牌优势， 通过体育营销

等方式， 有力地拉动了啤酒销量的快

速增长。 上半年公司实现啤酒销量

418

万千升， 同比增

11.3%

； 实现营

业收入

134.1

亿元， 同比增

11.2%

；

实现净利润

10.1

亿 元 ， 同比增

1.8%

； 实现基本每股收益为

0.75

元。

报告期内公司创新对外合作的模式，

与三得利 （中国） 投资有限公司签署

了合作框架协议， 为快速改变华东市

场的竞争格局奠定了坚实的基础。

青岛啤酒半年报中， 最吸引眼球

的无疑是知名私募基金投资公司重阳

投资的进驻。 由于一季报披露时青岛

啤酒前十大流通股股东最后一位的持

股量为

624

万股， 由此可以推断， 在

2012

年第二季度， 重阳投资至少增

持了

280

万股。

据了解， 重阳投资由裘国根创办，

被业内人士称为 “老重阳”。

2009

年

7

月， 原交银施罗德基金公司投资总监李

旭利与裘国根联手成立上海重阳投资管

理有限公司， 又称 “新重阳”。 两家

“重阳” 实为两家公司， 老重阳是以管

理内部资产为主业的投资公司， 而新重

阳作为以委托外部资产管理为主业的管

理公司。 李旭利和裘国根在新重阳的分

工也十分明确， 李旭利主管研究， 裘国

根主管交易， 共同决定投资决策， 实现

风险共担。 早在

2010

年

4

月， 整个重

阳系管理资金规模就已超过

30

亿， 成

为当时最大的私募资金。

然而， 李旭利随后却因涉嫌利用非

公开信息交易， 被立案侦查。

2011

年

7

月， 上海市公安经侦部门接公安部下

发的中国证监会移交案件， 立案侦查

了 “李旭利涉嫌利用未公开信息交易

案”。 历经三次更换开庭时间以及审理

法庭后， 李旭利一案最终定于在

2012

年

6

月

12

日开庭审理， 目前本案尚无

定论。

就青岛啤酒本身而言， 其上半年

也因 “换帅” 一事引起市场关注。 今

年

6

月

28

日， 青岛啤酒召开新闻发布

会， 宣布金志国因个人原因， 不再担

任该公司董事长， 公司原总裁孙明波

担任董事长， 并聘任黄克兴先生为公

司新任总裁。

和晶科技 受益无锡传感网示范区

国务院日前批复并原则同意 《无

锡国家传感网创新示范区发展规划纲

要》， 二级市场物联网相关概念股闻

声上涨， 无锡本地概念公司和晶科技

（

300279

） 连续涨停。 公司表示， 从

长期来看， 公司将受益于无锡传感网

创新示范区的建设。

和晶科技董秘徐宏斌表示， “与传

感网创新示范区相关的上市公司不太多，

我们可能是最相关的一个， 公司长期从事大

型白色家电智能控制器的研发、 生产和销

售， 这个批复对公司业务构成长期利好， 短

期来看， 尚未对业绩产生影响。”

徐宏斌说， “将来无锡市政府可能

要打造一些智能家居示范小区， 智能电

网示范小区等， 公司将从相关建设中受

益， 目前， 市政府领导已经前来公司做

过相关调研。” （张旭升）

市场占有率升至

14.5%

格力电器成中央空调销售冠军

根据近日业内最权威的专业媒体

之一 《暖通空调资讯》 发布上半年

中央空调市场数据显示， 格力电器

（

000651

） 以

14.5%

的市场占有率首

次击败占

12.3%

市场份额的昔日 “老

大哥” 日本大金， 成为

2012

上半年

中央空调市场的销售冠军， 这也让

格力电器中央有望成今年年度销售

冠军。

统计数据显示，

2012

上半年我国

中央空调行业总容量约为

270

亿元， 与

去年同期相比下滑

10.2%

。 行业整体出

货在连续多年上涨之后， 首次出现下

滑。 业内专家表示， 当前家用空调市场

竞争激烈， 中央空调成为各大空调企业

新的利润增长点， 随着格力等本土品牌

的强势崛起， 中央空调市场正在进入

“中国时代”。 （叶峰）

华夏幸福 产业新城持续发力

� � � �得益于 “产业新城” 发展方式，

华夏幸福 （

600340

） 业绩稳定增长。

公司日前发布的半年报显示， 上半年

实现销售额

82.71

亿元， 较去年同期

增长

12%

； 归属于母公司的净利润

12.6

亿元， 同比增长

16.2%

； 每股收

益

1.43

元。

截至报告期末， 公司剔除预收账

款的资产负债率为

60%

， 较年初下降

1.8

个百分点； 有息负债率

9.3%

， 较

年初下降

1.8%

， 低于行业标杆企业

平均水平； 经营活动产生的现金流为

1.17

亿元。 公司经营稳中求进， 达到了

短中长期收益与现金流的平衡发展。

在业务拓展方面， 华夏幸福成功布

局长三角， 取得了新的突破。 同时， 在

大项目招商上也取得新进展， 上半年，

中国航天科技集团公司第一研究院投资

的固安航天技术产业基地成功落户固安

工业区。 华夏幸福表示， 公司将继续走

园区产业发展和城镇开发建设相互促进

的产业新城发展之路。 （桑慕）

部分重大药品安全事故

今年

4

月份， 有毒胶囊事件被央视

曝光之后， 国家食药监局责令浙江省食

品药品监管局吊销浙江新大中山胶囊有

限公司、 华星胶囊厂、 卓康胶囊厂的药

品生产许可证， 并对涉嫌刑事犯罪的相

关责任人移送司法机关依法追究刑事责

任。 而当时河北省相关机构的执法人员

赶到河北学洋明胶蛋白厂现场进行执法

时， 厂房车间突然起火， 相关现场和物

证被毁。

2006

年， 由于齐齐哈尔第二制药

公司违反规定， 购入工业用 “二甘醇”

代替医用丙二醇作辅料用于 “亮菌甲素

注射剂” 的生产， 二甘醇在病人体内氧

化成草酸， 导致多名患者肾功能衰歇，

最终造成多名患者死亡， 这就是当时震

惊全国的 “齐二药事件”。 （尹振茂）

永利带业上半年净利同比增

5%

永利带业 （

300230

） 今日发布

2012

年半年报， 公司今年

1~6

月实

现营业收入

1.36

亿元 ， 同比降低

0.93%

， 实现净利润

2103.42

万元，

同比增长

5.30%

， 基本每股收益

0.13

元。 数据显示， 扣除非经常性损益后

公司净利润同比增长达

14.74%

。

永利带业指出， 受整体经济结构

调整， 下游企业压缩了投资支出， 及

公司销售直接用户主导政策影响， 公司

国内销售较去年同期下降

6.90%

， 但得

益于在高端产品领域的突破， 公司外销

仍保持了一定幅度的增长， 较去年同期

增长

6.58%

。

2012

年， 公司面临着外部

市场需求下降的风险。 针对这种情况，

公司将在维护原有市场及客户的同时，

进一步加大产品研发及创新力度， 提

高企业的核心竞争力。 （董宇明）
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八类行为将于

10

月

1

日起进入药品安全 “黑名

单”， 监管部门还将对相关生产经营者实施禁入。


